

Rotary



よいことの
ために
手を取りあおう

Weekly Bulletin Vol.70 No.13 2025-2026 RI会長 フランチェスコ・アレツツオ 泉大津ロータリークラブ (創立1956.5.4)

週報 第3309回

会長 杉本 憲一 副会長 中透
幹事 細川 嘉則 SAA 川崎 久典

例会場 ホテルレイクアルスターアルザ泉大津
TEL 0725-20-1121
例会日時 毎週金曜日12:30~13:30

事務局 〒595-0062 泉大津市田中町10-7 泉大津商工会議所3F

TEL.0725-21-9500 FAX.0725-21-9501

メールアドレス info@izumiotsu-rc.org

ホームページ <http://izumiotsu-rc.org>



今週の例会 (2025年10月3日) 第3309回

■ プログラム

クラブフォーラム

今井 克範 社会奉仕部門担当理事

■ 次週のプログラム

10月 10日 : 定款の規定により休会

■ 今後の予定

・10月 17日 : 卓話担当 八木 秀富 会員

■ 祝 誕生日

西端 政博(3日)

森口 和信(13日)

■ 今月のロータリーソング

手に手つないで

今月の歌

ふるさと

うさぎ追いし かの山
小ぶな釣りし かの川
夢は今も めぐりて
忘れがたき ふるさと

■ 先週の例会

会長の時間



杉本 憲一 会長

9月の指名委員会の発表の前に話しました泉大津の戦争に関する場所として挙げました大津台場に関する本日は話します。

「大津台場」

・大津台場(陸軍大津川大砲試験場)は、泉大津市の大津川河口の北側(「大津の鼻」と呼ばれる突出部)に設けられました。

幕末から明治へかけ、海防のために大砲が3門据えられ、明治17年(1895年)に大砲試験場として使用されました。

・試験日の合図としては赤旗が掲示され、大砲の轟音は泉大津駅周辺まで響いたという証言も残っています。

す。

・太平洋戦争(アジア太平洋戦争)が終結すると、この台場の役割は終わり、跡地には特に史跡や記念碑などは残っていないようです。



朝ドラ「まんぶく」に関連して

「台場」と安藤百福について

カップラーメンの発明者、日清食品の創業者安藤百福(1910-2007年)と台場(「大津の鼻」)。

大津の造兵廠跡の敷地は20万m²あり、大阪鉄道局の管轄で、安藤百福は、部署に願いで、無償で土地を貸与される。(1946年)

浜にある、薄い鉄板を見て、塩づくりをはじめ、製塩業を営む。

またこの付近で、中交総社を設立し、翌年サンシー殖産と商号をかえる(1949年)

これが、のちに場所をかえて日清食品となる(1983年)。

その後、脱税容疑を晴らし、巣鴨拘置所を出て、泉大津を去り、家族とともに泉大津を去る。

安藤百福と佐藤栄作ー台場ーの関係

安藤百福は泉大津旧造兵廠を1946年無償で貸与される。

当時、運輸省鉄道局長であった佐藤栄作にたのまれ、安藤百福は、仕事にあふれていた泉大津の若者の面倒を見る。

安藤百福と岸信介ー東京巣鴨ーとの関係

1948年脱税容疑(訴訟取り下げられる)で2年拘置された安藤百福。

面識のあった岸信介と偶然一緒になる。岸信介は、東

条内閣の商工大臣・国務大臣を歴任し、A級戦犯となる。

朝鮮戦争が勃発。(1950年)アメリカの対日政策が転換し、サンフランシスコ条約発効を機に、巣鴨で3年半拘置された岸信介は、のち首相となり、1960年安保を乗り越える。岸信介は、山口県出身で、佐藤栄作の兄にあたる。

岸信介の長女・洋子は安倍晋太郎に嫁ぎ、洋子の次男が2022年7月に手製銃で暗殺された安倍晋三である。

安藤百福と久原房之助ー梅田ーの関係

戦争直後、安藤百福は久原房之助に、戦後の事業について相談した。このとき、「あるだけの金をはたいて、土地にしてしまいなさい」という。よって百福は、心斎橋、梅田新道、大阪駅前ビルの土地を購入する。

まんぶく(2018年10月1日-2019年3月30日放送、NHK)-日清食品の創業者夫妻をモデルとして、世界初となるインスタントラーメン「チキンラーメン」の開発を成功させるまでの物語。

お湯を入れるだけでのチキンラーメン(1958年)、カップヌードル(1971年)と今や世界中にCup Noodleを広めました。

世界ラーメン協会(WINA)の調べによると、2023年の実績で、袋麺 約933億食、カップ麺 約269億食の合計1,202億食が販売された。

安藤百福

日本統治時代の台湾出身で、出生名は吳 百福(ごひゃくふく、ゴー・ペクホク)。

台湾本島人であるため、戦後は中華民国籍になり、1966年(昭和41年)に日本国籍を再取得(帰化)した。

NHK連続テレビ小説「まんぶく」のオープニングと泉大津の塩作りに登場した海岸のロケ地は淡路島にある吹上浜です。淡路島の南端にある鳴門海峡に面した海岸です。瀬戸内海国立公園に指定されています。日本の白砂青松100選に選ばれています。

幹事報告

細川 嘉則 幹事

- 11月15日（土）・16日（日）開催の地区大会に参加の皆様、後日 参加費の徴収をさせて頂きますのでご了解いただきますようよろしくお願ひ致します。
- 当初9月30日までクールビズとしていましたが、10月もクールビズ継続の否かを、理事役員に持ち回りで意見を聞いた上で、ご連絡させて頂きます。

委員会報告

- 本日例会終了後、職業奉仕委員会を開催します。関係者の方は、くすのきの間に集合お願いします。
(道正田 均 職業奉仕委員長)
- 本日例会終了後、みやびの間におきまして、会員増強・クラブ研修委員会ありますので、メンバーの方ご参加のほどよろしくお願ひ申し上げます。
(松内 俊夫 会員増強委員長)

■ ビジター

なし

■ 出席報告

会員数40名 出席免除 0名

月日	出席数	欠席	補充	出席率
9/26	35名	5名	—	87.50%
9/12	30名	10名	6名	90.00%

先週のプログラム

「女性天皇と女系天皇」



卓話担当 畑野 信 会員

■ メーカーアップ

- 榎本(9/19 ワールド大阪ロータリーEクラブ)
藤野、前山(9/26 職業奉仕委員会)
細川(9/12 東京神田RC)
岡本(9/26 会員増強・クラブ研修委員会)
小野寺(9/19 親睦活動委員会)

■ ニコニコ箱

- ・本日 畑野信会員、卓話よろしくお願ひします (杉本)
・畠野会員、本日の卓話よろしくお願ひいたします (細川)
・畠野様、本日の卓話よろしくお願ひします (川崎)
・嬉しい事がありましたので少しばかりですが (住友)
・欠席のおわび (藤野)
・欠席のお詫び (櫻井)

ニコニコ箱合計	15,000円
累計	197,000円

■ お誕生日

西田 佳郎 会員(26日)



女性天皇と女系天皇

女性天皇と女系天皇は一見近しいものに思えますが、全く違います。

女性天皇とは文字通り女性の帝。父方が天皇家の女性が帝になるもの。これに対して女系天皇とは、母方が天皇家の人間が帝になるもの。

女性天皇は「八方十代」といって、八人の女性が十度天皇に即位した記録が残っています。(二人が重祚(2度即位すること)したため数が合いません。)しかし、女系天皇は我が国の歴史上、一人も存在していません。

2686年まえに初代神武天皇が即位して以来、

天皇家は連綿と父方の血を受け継いできました。

歴史上、天皇が最高権力者であった時期というのは以外と短く、ほとんどが現在と同じ象徴天皇でした。それぞれの時代には天皇をしのぐほどの権力を持つ人間が常に存在しました。明日香時代の蘇我氏に始まり、藤原摂関家、鎌倉から江戸にかけての歴代幕府、皇室と外戚関係を結び天皇を思いのまま操った人間は数多いましたが、自らが天皇になった人間は一人もいませんでした。天皇家の男系継承は続ける。続けなければならぬ。ということは伝統を超えた正統とされてきました。

長い歴史のなかには、現代と同じように天皇家の男系男子継承が風前の灯火となつたことも何度かありました。そのたびに過去の例（先例）を参考にして難局を乗り越えて今に至ります。

新聞紙上では、女性宮家、女系天皇の創出がかまびすしく言われていますが、その前に先例に従いやるべきことは、まだたくさんあります。

軽々な論調のみが一人歩きすることは、世界一古い王室である我が国皇室の2686年の歴史を一瞬にして葬り去り、皇室の正統を守ってきた先祖にも、これから日本を生きる子孫にも申し開きのできない愚行につながる恐れがあります。いまこそ正しい議論が必要とされています。

ロータリーの目的

ロータリーの目的は、意義ある事業の基盤として奉仕の理想を奨励し、これを育むことにある。

具体的には、次の各項を奨励することにある。

- 第1 知り合いを広めることによって奉仕の機会とすること。
- 第2 職業上の高い倫理基準を保ち、役立つ仕事はすべて価値あるものと認識し、社会に奉仕する機会としてロータリアン各自の職業を高潔なものにすること。
- 第3 ロータリアン一人一人が、個人として、また事業および社会生活において、日々、奉仕の理念を実践すること。
- 第4 奉仕の理念で結ばれた職業人が、世界的ネットワークを通じて、国際理解、親善、平和を推進すること。

四つのテスト

=言動はこれに照らしてから=

1. 真実かどうか
2. みんなに公平か
3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるかどうか